

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Segovia, mes. 1 peseta.
Por años 10.
Fuera de Segovia,
trimestre. 3'50 ptas.
Semestre 7
Año 12
Extranjero, año. 80

EL ADELANTADO

DE SEGOVIA

DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES

DIRECTOR:

DON RUFINO CANO DE RUEDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

REDACCION Y ADMINISTRACION Isabel la Católica, 6.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRAFICO Y TELEFONICO.—INFORMACION MERCANTIL.—PUBLICIDAD.



MARIA GOMEZ CALVO

ha fallecido

EN CANTALEJO, EL DIA 30 DE ABRIL DE 1902, A LAS DOS DE LA MAÑANA

A LOS SEIS AÑOS DE EDAD

Sus afligidos padres DON JUAN y DOÑA MATEA; su hermano DON MARIANO; abuela, tíos, primos y demás parientes,

Tienen el sentimiento de participar á sus numerosos amigos tan sensible pérdida.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

Cantalejo 1.º de Mayo de 1902.

la unidad que tanto se ha buscado en el partido liberal y un menoscabo para los bien adquiridos prestigios del Ministro de Agricultura.

En el programa de este poco ha quedado de lo que le era peculiar. Su criterio en la interpretación del Concordato no es lo que fué; en las cuestiones sociales puestas sobre el tapete no podrá realizar lo que prometió, y para resarcirse de esto avanza donde nadie pudo soñar, donde no se pusieron miras ni condiciones al marcar horizontes de gobierno en aquel compromiso escrito que antecedió á conjunción con las huestes Sagastinas.

Parece como que el señor Canalejas solo ha tenido por directriz de sus propósitos el provocar el cisma. Pudo como diputado de la Nación exponer teorías, pensamientos y solicitudes desde los escaños del Congreso. Como ministro debió abstenerse de emitir un juicio que discrepara de las tendencias del Gobierno á que pertenece. En el primer caso solo tiene por límite de sus acciones los extremos del pensar; en el segundo se debe al pensar colectivo del Gobierno.

¿Se separa de este? pues para no abjurar de lo que le sea personalísimo debe preparar su dimisión. ¿No lo hace? Por fuerza entonces se marcará el antagonismo en el Gabinete. Vencerá quien venza, pero el cisma sobrevendrá fatalmente y será el último y definitivo que se hará en vida del partido liberal, tal y como actualmente está formado.

Un nuevo cisma

El cisma político abre de nuevo sus alas sobre la agrupación que un día se llamó gran partido liberal.

Los diputados de la mayoría que simpatizan con la tendencia que representan los señores Moret y Puigerver están desde ayer colocados frente á frente de aquellos pocos que comulgan con las del señor Canalejas; dos bandos lucharán por el triunfo de aquello que constituye hoy la enjundia programatizada del partido liberal; los embates parlamentarios se han iniciado, los trabajos de zapa no se harán esperar y en medio de los

contentientes se destaca la figura del señor Sagasta, vago y cómico remedo de lo que fué, inclinándose á un lado y á otro con movimientos automáticos de muñeco de cartón en manos de chiquillo travieso.

El Ministro de Agricultura, teorizando desde el azul sitial del poder ejecutivo, escribió en el pentágono de la partitura gubernamental una nota de carácter socialista tan subido como jamás ha tenido similar en ninguna nación del orbe civilizado. La propiedad individual recibió la más fuerte amenaza que podía recibir en estos tiempos de los autorizados labios de un representante de la Nación en el gobierno del Estado, y á renglón seguido, significado personaje de la

misma situación política reflejando á su vez el pensar de gran parte de esta y del ministro de la Gobernación, levanta su voz en las Cortes para oponer tendencia contra tendencia, afirmación contra afirmación, y proclama la emancipación de aquella propiedad de todo cuanto poder quiera el Estado ejercer sobre ella para fines ajenos al fin jurídico.

No es nuestro propósito discutir lo que se refiere á la virtualidad y esencia de los discursos de Puigerver y Canalejas. Nos concretamos á señalar el cisma que se acerca en merecida consecuencia de la falta de orientación que hace años padece el señor Sagasta.

Hemos ya dicho que la entrada del señor Canalejas en el Gabinete fué un peligro para

Crónica

Camino del convento.

Despacio, muy despacio, comenzó á deslizarse el tren por los carriles, dejando atrás la estación envuelta en las primeras sombras de la noche.

Insensiblemente adquirió velocidad y, poco después en la oscura lejanía, destacábase el tren culebreando majestuoso hasta internarse en un tunel, como reptil que busca asilo en las negras entrañas de la sierra.

Cuando volvimos á la luz, luz mortecina, apenas difusa, pude examinar cómoda y disimuladamente á mis compañeros de viage,

estas circunstancias me encuentro yo, de modo que ya no me pertenezco;..

—Bien, — dijo Lorenzo levantando los hombros con piedad, —comprendo: sin duda se trata de algún capricho amoroso.

—Al hablar así, marinero, —gritó el joven con ardor, —cometes un sacrilegio.

—Hombre, esto por sabido se calla.... ¿Acaso la reina de nuestro corazón no es la única mujer perfecta que axiste en la tierra? ¿Acaso no tenemos la pretensión de creernos los únicos capaces de apreciar su carácter extraordinario, su virtud sobrehumana, su gracia encantadora y su fidelidad á toda prueba?... Vamos, caballero, te confieso que te creía más fuerte. ¿Es decir, que porque has encontrado una de esas mujeres perdidas en las ciudades, que el gobierno francés nos ha enviado para poblar nuestros desiertos, abandonas ya tus proyectos de fortuna, y faltas á tu palabra?...

—¡Oh, Lorenzo, cuan engañado estás... si supieses!... La que yo amo es la criatura más

—Una última pregunta. ¿De qué modo cuentas llevar á cabo tu proyecto?... Es inútil que pienses proporcionarte una embarcación en Santo Domingo, pues nuestras leyes condenan á la pena de muerte á todos los que abordan como amigos las costas españolas. En cuanto al hombre que me ha entregado esa carta harías mal de contar con él, pues yo mismo le he visto embarcarse en una lancha y alejarse con precipitación...

—No ignoro, Lorenzo, — respondió de Morvan con una firmeza llena de melancolía —las dificultades casi invencibles que presenta la ejecución de mi proyecto, y yo no cuento sino con mi amor para vencer todos mis obstáculos; pero mi amor es tan grande, que estoy seguro del éxito de mi empresa.

—Yo no soy de tu parecer, veo que tomas tus deseos por realidades. En fin, el tiempo se encargará de decidir quien de nosotros dos tiene razón. Mientras tanto ¿quieres acompañarme á la taberna del Ancora-Pendiente?

—Estoy á tus órdenes, Lorenzo. —Entonces partamos.

haber asistido al embarque de Pie ligeró, se dirigía á la especie de posada en donde le esperaba el caballero.

—Marinero, —le dijo al entrar—aquí tienes una carta para tí.

—¿Una carta para mí?—Repitió de Morvan, —¿de Flor de los bosques sin duda? El caballero abrió la misiva con precipitación.

No bien sus ojos habían recorrido las primeras líneas, el joven palideció.

—¿Quién te ha entregado esta carta?—preguntóle á Lorenzo.

—Un desconocido que se ha acercado á mí temblando, y que se ha alejado en seguida con una precipitación y espanto que te confesaré que me han parecido extraños.

—¡Ah, marinero, —exclamó poco después de Morvan con una alegría loca, —si supieses cuan feliz soy!..

—Me alegre, —dijo tranquilamente Lorenzo, —la dicha es una cosa tan rara...

Veinte veces de Morvan estuvo á punto de hacer á su socio la confianza de sus amores,

hundidos, como yo, en la penumbra de un modesto departamento de segunda clase, al que remedaba alumbrar aceitosa y mortuoria lamparilla.

Frente a mí, en el rincón opuesto, sentábase una joven enlutada de blanca tez y negros cabellos, tan negros que se confundían con su negra toca.

Era su rostro el de una virgen, pero en sus pupilas azules brillaba una luz lejana con destellos de pasión.

Sus manitas de jazmín cruzábanse inconcientemente, cual si hubieran nacido para rezar tan solo.

Tez y manos blanquecinas, que semejabán menudos copos de nieve resbalando en un girón de sombra.

Frente a la enlutada, otra mancha negra hacía aún más débil su envolvente penumbra: era un sacerdote.

Si hubiérame sido posible analizar su alma, quizás habría visto la de un niño, siempre inocente, con profundo terror por lo mundano... ¡Lo mundano!

Para aquel viejecito, de mirar ascético, lo mundano, lo terreno, era solo miseria, podredumbre...

Fuera preciso levantar la vista, levantarla muy alto: allá, donde aquellos luceros que brillan en lo azul; no, más allá: más allá...

¿Que habría más allá? El ángel-mujer, cual si leyera en la rugosa frente del anciano, miraba al cielo... donde parpadean las estrellas.

El sacerdote, leyendo y relejendo en su libro de rezos, cerró sus ojos de niño.

Primero meditó; después, dormía. La joven miraba siempre al cielo, tal vez buscando en él lo que en la tierra no había de encontrar.

Yo también miraba al cielo: la miraba a ella.

Pasaron minutos, pasaron horas.

Una bocanada de airecillo fresco estremeció a la joven.

Cerré las ventanillas.

—Muchas gracias — murmuró con voz suave, casi imperceptible, como si temiera que la escuchara el viejo.

Y el viejo la oyó: sus ojines, mal abiertos por el sueño, fijáronse en los míos con mirada indefinible, y sus labios pálidos sellaron mi silencio con frase que revelaba un carácter.

—Me la llevo a un convento.

A punto estuve de reír, ante la cómica ingenuidad del cura.

La niña bajó los ojos ruborosa.

El tren se detuvo.

—Gracias a Dios que llegamos. ¡Buen viaje! — masculló el viejo.

Y cojiendo su maletín empujó a la joven, como queriendo apartarla cuanto antes de mí pobre persona: sin duda, la juventud mundana le pareció contagiosa.

—Buen viaje.

No muy lejos de aquella estación, divisábase el pueblo, cuyo nombre no hace al caso; y dominándole, un caserón de enrejados ventanales, con apariencias de cárcel: era el convento.

Por una veredita estrecha y tortuosa, que blanqueaba a la luz de la luna como espumosa estela en un mar verduoso, marchaban el viejo y la niña.

El, con la cabeza erguida, mirando al cie-

lo: ella, con la cabeza inclinada al corazón...

Y el tren volvió a emprender su marcha. Por largo rato, allá en la lejanía, creí divisar una mano de jazmín que enjugaba lágrimas....

MIGUEL DE ZÁRRAGA.

AMPLIACIÓN DE NUESTRAS CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

Congreso.—Debate político.

El señor Silvela: Entiendo que la cuestión religiosa es la que más esclarecida ha quedado durante el debate.

Se ha demostrado que no existe cuestión religiosa y que las alteraciones del orden, promovidas en su nombre, fueron por completo ficticias y encaminadas solo a perjudicar al partido conservador, para apoderarse el liberal de la dirección de los negocios públicos. (Risas).

Ahora estáis en el poder y confirmáis nuestra doctrina de que es precisa la concordia con la Santa Sede para interpretar el Concordato.

¿Cómo es posible que se diga hoy que las órdenes religiosas son un peligro para la política, cuando para nada intervienen en ella y en cambio ayudan eficazmente la acción del Estado? (Bien en los conservadores).

El problema se reduce sólo a prevenir que en adelante tengan un desarrollo excesivo y peligroso, y a esto queda reducido todo el problema. A nada más. Afirmar otra cosa es manejar el espejuelo de cazar incantos.

Afirma que el Mauser, de que con tanto desprecio se habla, es elemento indispensable para contener ciertas demasías del socialismo y evitar que de al traste con organizaciones respetables y necesarias. (Rumores en la mayoría.)

El señor Azárate: Esa es la base de vuestra estabilidad.

El señor Silvela: Es un elemento de la estabilidad. La razón necesita de la fuerza algunas veces para imponerse.

Dirigiéndose al señor Canalejas, le dice que la primera obligación de todo gobernante es hablar en forma que todos lo entiendan y no se presten a diversas interpretaciones sus palabras.

Lo dicho por el señor Canalejas es casi más peligroso que la predicación del despojo. Este, como dijo un gran satírico, tropezará con el santo temor de Dios y de la guardia civil (risas); pero la repartición de los latifundios en la forma indicada por el señor Canalejas satisface y justifica apetitos y pasiones verdaderamente peligrosos. (Bien en los conservadores.)

Entiendo que las declaraciones del señor Canalejas le colocan en situación difícilísima dentro del gobierno.

El señor Canalejas cuenta con las simpatías de la mayor parte de la mayoría; pero sus ideas son tan prematuras, representan tan graves peligros para la agricultura y el orden social, que no las puede aceptar otra gran parte de la misma mayoría.

El papel del señor Canalejas no está en el gobierno. Vuelva a los rojos escaños, predique

sus ideas, cree en su torno atmosfera, vayalas aclimatando, y cuando esto haya conseguido, podrá sin los peligros de ahora, defenderlas desde el banco azul.

(La Cámara está completamente llena.)

Hace luego una brillante defensa de la política liberal conservadora, y termina siendo muy aplaudido por esta minoría.

Dirigiéndose al señor Romero Robledo, recoge sus afirmaciones sobre el turno de los partidos.

Jamás he sido opuesto—dice—á concentraciones en torno de una idea, reconociendo al mismo tiempo que los partidos deben modificarse según las circunstancias históricas y las personas que están á su frente.

De lo que no se puede prescindir nunca es de que los partidos que ocupen el poder no tengan las debidas fuerzas. Cuando yo—dice—inicié una disidencia, de esta base partí, y así se lo dije á cuantos me siguieron.

Conforme á estas ideas sobre los partidos, se felicita de que diversos elementos hayan mostrado su conformidad con el programa del partido conservador.

Para terminar—dice—entiendo que no estáis en condiciones de resolver los problemas políticos pendientes en España. Requieren una voluntad y energía de que no os permiten disponer vuestras divisiones. No podeis responder á las necesidades del país, cuya satisfacción retrasais inútilmente. Estáis imposibilitados de aplicar las cauterizaciones enérgicas que la opinión reclama: estáis atados por vuestras luchas intestinas.

Nosotros tenemos elementos y fuerzas auxiliares que nos permitirán aplicar esas energías.

La opinión lo comprende así, y vuelve su aista á nosotros.

No cabe duda; si en España ha de haber gobierno, administración y orden público, el porvenir es de las soluciones conservadoras. (Muy bien y aplausos en los conservadores.)

El ministro de Agricultura se levanta á contestar en medio de gran expectación.

—Me propongo contestar á las alusiones que me han dirigido diferentes señores, entre ellos mi amigo político "por ahora" señor Puigcerver. (Rumores.)

Soy el primero en reconocer que el discurso del señor Puigcerver me ha colocado en situación difícil dentro del gobierno. (Nuevos rumores.)

Sé perfectamente que el gobierno no se vive de la caridad, sino del respeto. (Muy bien en parte de la mayoría.)

Coinciden los señor López Puigcerver y Silvela en que soy un peligro y un fracasado dentro del Gobierno. Ni he rectificado una palabra, ni he suprimido una coma de cuanto he dicho y escrito.

Para mí la cuestión clerical sigue en el mismo estado que antes. Respeto unas negociaciones entabladas, que no representan para mí una humillación por ser anteriores. El resultado de esas negociaciones es lo que yo espero. Si no están de acuerdo con mi criterio, sé muy bien lo que me toca hacer.

Ni he cedido ni cederé en esa cuestión.

Insisto en que en esta Cámara se oyen cosas verdaderamente exeraordinarias: Las ideas individualistas del señor Puigcerver, ni las defiende nadie, ni las ha defendido en esa forma nunca el señor Puigcerver.

Si mis ideas son peligrosas—añade—porque pueden caer en oídos ignorantes ¿no tengo yo igual derecho señor Silvela, para calificar de imprudentes las predicaciones regionalistas de S. S. que cayeron también en oídos ignorantes y produjeron lamentables consecuencias? (Aplausos en la mayoría.)

Recogiendo lo dicho por el señor Silvela sobre el mauser, dice que no debe contarse la fuerza ni la destrucción, sino el trabajo y la paz. (Aplausos en la mayoría.)

Ha tenido este debate—dice—una segunda parte: la de la crisis del gobierno y la mayoría.

¿Está procesado el partido liberal y debe dejar el poder? Pues déjelo en seguida al partido conservador si este constituye una esperanza.

¿Es por el contrario, como yo entiendo, el partido conservador el fracasado y el que representa un peligro para el país? (Rumores en los conservadores.)

Pues entónces sigamos la obra reconstitutiva de esta mayoría hasta hacerla un instrumento de gobierno.

En orden al problema religioso, los conservadores, ya lo han dicho, no van á pactar, van á someter el Estado á Roma.

En el social, vendría el señor Dato á sustituirme, mientras el señor Silvela con su daga y su Mauser (grandes risas), y deleitándose con las doctrinas económicas del señor Puigcerver (nuevas risas) se limitaba á constituirse en guardador de orden público.

Entiendo que el partido conservador ha avanzado algunos pasos, pero necesita avanzar aun más, lo mismo que el partido liberal, que necesita caminar también conforme al progreso de los tiempos.

Si el gobierno y el partido liberal le impiden avanzar, dejará el gobierno y el partido. Todo lo sacrifica menos sus convicciones.

(Grandes aplausos en la mayoría. El ministro de Instrucción y muchos diputados abrazan al orador.)

Se suspende el debate, pasando el Congreso á reunirse en sesión secreta á las ocho y cuarto.

La sesión del Senado careció de importancia.

NOTAS POLÍTICAS.

La sesión de ayer del Congreso, fué sin duda, la más solemne de todas las celebradas en la actual legislatura. Con las tribunas repletas de curiosos y los escaños de los diputados totalmente ocupados por estos, hablaron dos grandes oradores: Silvela y Canalejas.

El Imparcial dice lo siguiente, á propósito de los discursos de estos prohombres:

Había sido el discurso del señor Silvela, en su casi totalidad, una magnífica oración parlamentaria; el examen de la situación del señor Canalejas dentro del gobierno, magistral; la crítica de la obra de los liberales, terrible. Pero el jefe conservador había lan-

pero siempre el temor de comprometer á Nativita le detuvo.

El resto del día se pasó para el joven, rápido como un segundo.

—Marinero,—le dijo Lorenzo tan pronto como la noche hubo llegado,—¿quieres acompañarme á la taberna del Ancorapendiente? Ya sabes que es necesario que hoy quedé completa nuestra tripulación, y ese es el sitio en donde se encuentran todos los piratas en busca de aventuras.

—Amigo mio,—le dijo don Morvan; me es muy sensible el tenerte que decir que ya no puedo embarcarme contigo.

—¿Estás loco ó hablas de broma?

—No, Lorenzo, hablo muy de veras. ¿Oh, es inútil que me digas nada! Comprendo tan bien como tú todas las reconvenções que tienes derecho á hacerme, pues confieso que no cumplo con mi palabra.... ¿Pero qué quieres? hay en la vida circunstancias solemnes que deciden para siempre de la desgracia ó felicidad de una existencia entera. En una de

qué parte del globo habita la reina de tus pensamientos?

—En Granada, marinero.

—¡Ah, caramba! ¿no sabes tú que Granada es una de las ciudades de América que están mejor fortificadas?

—Lo sé, ¿pero á mí que me importa?

—Que si te atreves á penetrar en ella y te descubren como francés, lo que no puede dejar de suceder, puesto que ni siquiera sabes hablar en español, es que te ahorcarán en público sin el menor reparo.

—Me parece imposible que tu tan temerario como eres, te detengas en semejantes temores.

—Escucha, si solo se tratase de mí, quizás hablaría de otro modo. Yo poseo recursos y cualidades de espíritu poco comunes en los demás hombres, y en donde á tí se te ahorcaría vergonzosamente, yo me iría con todos los honores de la guerra. Reasumamos. Tú no quieres acompañarme porque deseas embarcarte para Granada, ¿no es eso?

—Sí, eso es.

pura y celestial que en el mundo entero se puede encontrar...

—¿La mujer extraordinaria de la cual no hace mucho te hablaba, y que cada uno se figura haber encontrado?

—La que yo amo, Lorenzo,—interrumpió el caballero,—no está en la isla de Santo Domingo.

—Una querida que dejaste en Francia y á quien probablemente, ya consuela el atrevimiento de un hombre de cuarenta años, ó la provocadora timidez de un adolescente. Pues bien, marinero, en todo esto, no veo nada que pueda llevarte al olvido de tu palabra, é impedirte el acompañarme.

—Escucha, Lorenzo,—interrumpió de Morvan,—¿quieres prometerme guardar el secreto?

—Entre marineros es de rigor.

—La que adora mi corazón, es hija de uno de nuestros enemigos, es española.

—Eso no me prueba sino que tienes buen gusto. Las españolas son encantadoras. X en

zados especíes, que marcaban dos puntos vulnerables y de peligro en sus declaraciones y por ellos mató el señor Canalejas, como un acero toledano, su elocuencia; enfiló al cabo y enfiló bien el lado vulnerable del adversario, y al señalar con palabra vibrante y calurosa cuanto había de amenazador, peligroso y funesto en el discurso del jefe conservador, para el orden social, mantenido por la fuerza, y para el nuevo reinado, vestido con ropaje conservador desde su nacimiento, arrancó triple salva de aplausos de la mayoría, estremeida ante la idea de su próxima muerte, levantó los corazones y recibió felicitaciones entusiásticas de sus compañeros de gabinete, alguno de los cuales le abrazó con la mayor efusión.

El señor Moret ha dirigido ayer una carta al presidente del Senado, anunciándole que tan pronto como concluya en el Congreso el debate político, acudirá á la alta Cámara, con objeto de poder contestar á la interpelación que le tiene anunciada el general Primo de Rivera.

En la sesión secreta del Congreso se desechó la proposición de crear un distintivo para los diputados. Nada se acordó respecto al reparto de papeletas de tribuna para el acto de juramento del rey; lo que se considera más probable es que igual número de papeletas tenga el Congreso que el Senado, y que, como son pocas, se sometan á sorteo.

Más de una hora, estuvieron anoche invadidos los pasillos del Congreso, una vez terminada la sesión pública, por diputados, senadores y periodistas que comentaban los discursos pronunciados por los señores Silvela y Canalejas.

Los comentarios no podían ser más favorables para uno y otro.

En los pasillos, todo se volvía apretones de manos y felicitaciones para ambos oradores.

Ayer se despidieron políticamente del duque de Tetuán los senadores señores condes de Moral de Calatrava y Benalúa.

Extranjero

Naufragio entre los hielos
Dunkerque.—Dos goletas francesas han naufragado en las costas de Islandia por choques sufridos contra los hielos.

Los capitanes de ambos buques y unos doce de sus tripulantes han perecido ahogados. Los supervivientes han desembarcado en Feroe.

La revolución dominicana
Nueva York.—Un cablegrama de Santo Domingo dice que la revolución en aquella isla se hace cada vez más grave y terrible.

El gobierno ha declarado la banca rota, según añade ese despacho, y se manifiesta francamente sin fuerzas para combatir la insurrección.

Los trabajos en los ingenios se han paralizado en absoluto.

Castigo de un traidor
Berlín.—La Gaceta de Frankfurt publica un despacho de San Petersburgo diciendo que en círculos bien informados se asegura que el teniente coronel Grimm será probablemente condenado á ocho ó nueve años de detención en una fortaleza.

Se recordará que el teniente coronel Grimm se halla preso por haber vendido al Austria los planos de algunas plazas fuertes, valiéndose de una señora que hacía continuos viajes entre Berlín y Viena.

Esta señora dejó olvidado un día un saquito en el tren en que viajaba, y registrado aquél, se hallaron las pruebas de la culpabilidad de Grimm.

En el Transvaal
Según telegramas recibidos del Transvaal, los jefes boers que tienen casi terminadas sus consultas á los comandos, regresarán pronto á Pretoria.

Se dice que muchos comandos, independientes rechazan las condiciones propuestas de paz. No hay noticia oficial alguna.

Un periódico alemán, dice que el gobierno inglés ha rechazado abiertamente la petición del gobierno alemán, para que se permita á la Unión alemana dar auxilios á los boers y formar ambulancias con destino á la guerra subafricana.

CRONICA.

Funerales regios
Esta mañana se han celebrado los funerales en la Catedral, por el alma del Rey don Francisco.

Han asistido las autoridades todas; viéndose al señor Serrano, Gobernador Civil de la provincia; al Gobernador Militar señor Olhero; el Alcalde señor Martín Higuera; Presidente de la Audiencia señor Stern; de la Diputación señor Rey, Delegado de Hacienda y comisiones de todas las dependencias.

Hoy ha celebrado sus días el Doctor don Segundo Gila.

Con este motivo el ilustrado médico ha recibido numerosos y delicados regalos y por su casa han desfilado distinguidas personalidades de la buena sociedad de Segovia.

La Aparecida

El martes 6, celebran en el inmediato pueblo de Valverde del Majano, la renombrada romería de Nuestra Señora de la Aparecida, á la cual acude numeroso público de Segovia.

Es de las romerías más populares y este año, según nos han dicho ha de tener más importancia que los anteriores, pues ha de darse más lucimiento á la fiesta.

Hoy ha sido enterrado un niño del conocido industrial de Segovia, don Lope Esteban. Acompañamos en su justo dolor á la familia.

La Cruz

Esta tarde se estaban colocando en el paseo del barrio del mercado, los puestos para la romería de mañana, que tan popular es en la capital.

De madrugada se levantará el popular y clásico Mayo, el cual estará adornado con las correspondientes naranjas.

El árbol medirá, con el empalme, unos veinticinco metros.

Por ser superior al ácido bórico y al liborato sódico como antiséptico, debe usarse siempre para la higiene el Borisól del farmacéutico Torres Muñoz. Pídase en farmacias y al autor, San Marcos, 11, Madrid. Caja 225 pesetas.

De Instrucción pública

Se han recibido en el Gobierno civil los presupuestos escolares de los pueblos siguientes: Orejana, Valverde, Navares de las Cuevas, Bernuy de Coca, Martín Muñoz de las Posadas, Turrubuelo, Cantalejo, Villoslada, Sauquillo, Calabazas, Riaza, San Indefonso y Chatún.

Por la Guardia civil de Chañe ha sido detenido el vecino de Fresno de Cuelar, Evaristo Alonso, por hurto de un reloj de bolsillo á Manuel Hernández domiciliado en Arrabal de Portillo.

La Guardia civil de la Pradera ha denunciado á los vecinos de la misma localidad, Vicente Pérez y Lorenzo Cabrejas por tener apacentando sus ganados en sitios pertenecientes al Real Patrimonio.

La Comisión provincial en sesión del día 30 adoptó los siguientes acuerdos:

Informar al señor Gobernador que procede revocar el acuerdo del Ayuntamiento de Fresno de Cuelar por el que ordenó el derribo de un horno de pez perteneciente á don Gabriel de la Calle Esteban.

Ratificar el ingreso provisional en la sesión de observación del Establecimiento de Beneficencia del presunto demente Jesús González.

Mañana á las cinco y media de la tarde se cantará en el Santuario de la Fuencisla una salva costeadá por el marqués de Quintanar.

Escuela de Artes y oficios.

Numeroso público ha desfilado ante la exposición de trabajos de esta escuela.

En la clase de Dibujo de adorno y figura llaman la atención la nueva sección debida á la iniciativa del profesor señor Larios, en la que el señor Tablada expone preciosos trabajos de pintura decorativa. En la sección de paisajes hay una colección preciosa de los alumnos señores Gallegos y Uñón, y una bonita colección de principios de don Juan José Garci Sastre. En la clase de dibujo lineal, de la que es profesor el señor Sala se destacan los dibujos de don Valentín Abad, y en la de modelado y talla á cargo de don Andrés Sanz, son dignas de atención las tallas del señor Unturbe, los trabajos en yeso del señor Torres y la bastonera de don Mariano Blasco Ruiz.

Licencia.

Le ha sido concedida de un mes para Barcelona al alumno de esta Academia de Artillería don Joaquín Sala Bruquera.

Los muertos en Abril.

Estado de los enterramientos hechos en el Cementerio de la capital en todo el mes de Abril, con expresión de los que corresponden

á cada parroquia ó Establecimientos benéficos, así como del estado y sexo de los finados.

Han sido enterrados los siguientes:

De la parroquia de la Catedral, una casada, una soltera, una niña y tres niños.

De San Martín, un casado, dos casadas, una niña.

De San Millán, tres viudas, una soltera, seis niños y tres niñas.

Del Salvador, un casado, un viudo, siete niños, seis niñas y un feto.

De la Castrense, un niño y cuatro niñas.

De los Establecimientos provinciales, un adulto y un niño.

De las Hermanitas de los pobres, un anciano y una anciana.

Enterramientos en total, cuarenta y nueve; de ellos, tres casados, tres viudos, tres casadas, cuatro viudas, dos solteros, diez y seis párvulos varones y diez y siete hembras y un feto.

MIL PESETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Pizá» de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Ha pasado á situación de excedente el capitán de infantería don Antonio Muriel Martín Puzo.

A los tenedores de Deuda.

Por orden de la Dirección general de la Deuda pública, ha sido prorrogado hasta fin del mes actual, el plazo de admisión de títulos del cuarto interior de la emisión de 1892 para el canje por otros de igual serie y valor de la de 1900.

El próximo domingo se publicará el primer número de

JUVENILIA

nueva revista hebdomadaria de Literatura, Ciencias y Arte.

Víctima de enfermedad traidora ha fallecido en Cantalejo una linda hija de nuestro estimado amigo don Juan Gómez Calvo.

Nosotros, al par que desamos al afligido amigo y á su respetable esposa la resignación cristiana para soportar tan rudo golpe, hacemos nuestro su justo dolor.

Mañana, en la Fuencisla, se unirán con los dulces lazos del matrimonio la simpática señora de Serrano, con el acreditado dentista de esta capital don Alberto Gallegos.

Deseamos á los contrayentes feliz luna de miel.

Esta tarde ha sido administrado el Santo Sacramento de la Eucaristía á la respetable señora doña Eduarda Sevilla, madre de la distinguida Directora de esta Normal de maestras.

Celebraríamos mucho encontrara la enferma el alivio que vivamente la deseamos.

Tos ferina, y toda clase de toses de los niños, lo saben las madres se curan con la Lactoferina del doctor Caldeiro. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite por correo el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Subastas.

El día 19 del corriente y ante los señores Alcaldes de Gomezarracín, Vallelado, Sebúcor y Torrecilla del Pinar, respectivamente, tendrá lugar la subasta de maderas y leñas procedentes de pinos derribados por los vientos bajo el tipo y condiciones que para esta clase de subastas se halla inserto en el Boletín oficial de 2 de Julio de 1897.

El día 20 tendrá lugar también ante el señor Alcalde de Sanchonuño otra subasta en iguales condiciones.

Por defunción del que la venta desempeñando en propiedad, se halla vacante la Secretaría del Juzgado municipal de Barbolla.

El Excmo. Ayuntamiento de la capital ha acordado abrir concurso para la ejecución de obras de reparación de un pajar en el edificio Casa-cuartel de la Guardia civil; se admiten proposiciones por escrito durante el periodo de diez días con arreglo á las condiciones que están de manifiesto en las oficinas de la Casa consistorial.

HERNIAS (quebraduras)

CONSULTA MEDICA ESPECIAL
Para el tratamiento y curación de las Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna dorsal, deformidades del pecho, espaldas,

piernas ó pies, por medio de los aparatos modernos especiales articulados y mecánico reguladores (último sistema).

Llegará á Segovia el Médico especialista Director facultativo del Gabinete mecánico-erápico de Madrid y recibirá de once á seis los días 9 y 10 de Mayo próximo en el Hotel de La Burgalesa, á todos los que padecen de Hernias (quebraduras) deformidades del pecho, espaldas, piernas ó pies, que quieran curarse con los modernos aparatos, especiales articulados, que con tan buen resultado viene aplicando dicho médico.

Muy conocidos los aparatos Herniarios modernos articulados, distintos á todos los conocidos, garantizan la reducción y contención absoluta de las hernias más antiguas y reluminosas, así como la radical curación en la mayoría de los casos, y mantienen la hernia siempre reducida y sin salir á pesar de la tos ó movimiento que el paciente pueda efectuar.

Consulta en Segovia de once á seis los días 9 y 10 de Mayo próximo, en el Hotel de La Burgalesa ó en Madrid en el Gabinete del Médico Director, Fuencarral 19 y 21.

Conferencia telefónica

SEIS TARDE.

El dos de Mayo

La procesión cívica salió esta mañana á las diez; el día ha estado espléndido; en los balcones de la calle de Alcalá especialmente, y en todos los de la carrera, véanse muchas damas vistiendo mantilla y adornadas de flores.

El orden de la procesión ha sido el de siempre y presidida por el ministro de la Guerra.

La banda de Artillería ha ejecutado bonitas marchas y una batería del Regimiento de Sitio de esa Capital, daban escolta á un armón con crespones y lleno de coronas.

La Corrida de toros.—El Reverte enganchado.

La plaza de toros está llena á la hora que telefoné. El quinto toro ha alcanzado al Reverte al tirarse á matar, volteándole aparatosamente, por fortuna sin consecuencias.

Motín en Bilbao.

Esta mañana, según noticias particulares que se reciben, ha ocurrido un grave motín en Bilbao producido por los liberales en el Club «Vasco.»

Ignoráanse las causas que lo han motivado si bien se asegura que las tropas que estaban formadas han tenido que intervenir.

En los centros oficiales no dan comprobación, pero se asegura que en el «Vasco» no ha quedado un espejo sano y que ha habido palos, pedradas y disparos.

Se cree que la situación no debe ser muy buena cuando se nos niegan las noticias.

Nada se habla hoy de política pues la mayor parte de los que acuden á los círculos están en la corrida.

—Rosór.—

COCHES
Zóilo García

En esta antigua casa se sirven para paseos y viajes toda clase de carruajes á precios módicos. Coche á todos los trenes el cual sale de la «Fonda del Siglo.»

Servicio de camión para mudanzas dentro y fuera de la población.

En la calle de la Victoria, 1 y sucursal «Fonda del Siglo», pueden hacerse los pedidos.

BODEGA DEL TERMINILLO

Se vende vino tinto superior al precio de 2'50 pesetas cántara.

Imprenta de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

SECCION DE ANUNCIOS

¡INCREDIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasion para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizado (18 quilates con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa. Gran premio en la Exposición de París.

5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos.

Pesetas	Pesetas
Anillo para caballero, oro y brillante. 50	Pendientes (par) para señorita, oro y brillante. 25
Idem para id. (brillante muy grueso). 100	Idem para señora idem id. 50
Alfiler idem id. 25	Idem para id. (brillantes gruesos). 100
Alfiler idem id. id. (brillante muy grueso). 50	Idem para niña (verdadero regalo). 25
Anillo para señora ó señorita idem id. 25	

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é islas. No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarados. Envíese la medida de los anillos tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos; ni se conceden representaciones, ni se envían catálogos, dibujos ni muestras. A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devuelve inmediatamente su importe. Los pedidos se despachan en el mismo día en que se reciben. Toda joya va en su correspondiente estuche de última novedad.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes **Ans; Alaska**
G. A. Buyas, Corso Romana, 18, Milán (Italia).

NO MÁS BLENORRAGIAS (PURGACIONES)

Se curan siempre y radicalmente con la **INYECCION CUBAS**, por antiguas y rebeldes que sean á otros tratamientos. No producen estrecheces ni orquitis por ser su composición de balsámicos. El sándalo y la copaiba estropean el estómago.

—Precio 3 pesetas. Por correo 3'50—

De venta al por mayor: farmacia del autor. Huertas, 15, Madrid y las principales farmacias.

En Segovia: Don F. Marcos, P. de Corpus, 7.

J. P. MARTÍN É HIJO

Proveedores de la Real Casa

Grandes establecimientos

ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

Madrid.—Despacho: Alcalá, 58.—Jardines: calle del Cisne, 11 y 13

Sevilla.—Mallén, 21 (Calzada)

Premiados con las más altas recompensas, Diplomas de honor, Medallas de oro y de plata, Objetos de arte, y Socios honorarios de varias Sociedades de horticultura del reino y del extranjero.

Premio de honor de S. M. la Reina Regente: un objeto de arte. Granada, 1887.—Premio de honor de S. A. R. la Infanta Doña Isabel: un objeto de arte. Granada.—Primer premio, único: Medalla de plata, Exposición de frutas. Málaga, 1887.—Primer premio, único: Medalla de oro.—Exposición de frutas. Madrid, 1890.—Primer premio único: Medalla de oro y diploma de honor. Cádiz, 1890.

Dirección telegráfica: Martín, horticultor.—Alcalá, 58, Madrid.—Mallén, 21 (Calzada), Sevilla

TELÉFONO 4.082

Este establecimiento, especialmente dedicado á la exportación, expide sus productos á todas partes del mundo. Por procedimientos excepcionales acondiciona los embalajes de tal modo, que la buena llegada de los envíos es inevitable.

VENTA DE GRANOS AL POR MENOR

PEDRO DE ROQUE SERRANO.

Trigo, Cebada, Centeno, Algarrobas, Echaduras, Habas, Alpiste, Cañamones, Maiz, Arroz legítimo de Valencia, Judías de León, del Barco, de la Granja y del país. Garbanzos muy superiores. Moyuelos de todas clases y semillas para hortelanos, clases especiales. Se sirve á domicilio á precios muy económicos.

UNIÓN IBÉRICA

Plaza Mayor 38.—SEGOVIA

LENGUA FRANCESA

Método práctico.—Traducción, escritura y conversación.

Clase colectiva, 15 pesetas mensuales. Lección individual, 25 ídem, ídem.

JOAQUIN JUSTE Y DARGALLO

PLAZA MAYOR, 5, 2º

LA COSMOPOLITA

Oficinas de comisiones, información y publicidad periodística

Habiendo hecho éstas Oficinas contratos especiales con los mejores *Hoteles, Fondas, Casas de Huéspedes y particulares* de esta Corte, podemos ofrecer á los señores Viajeros, cómodas habitaciones y excelentes trato y mesa en condiciones inmejorables. También tenemos, reservadas, habitaciones para los festejos de Mayo.

Dirigirse por carta al señor Administrador de *La Cosmopolita*, calle de Chinchilla, 9, Madrid.

ANUNCIOS ECONOMICO-TELEGRÁFICOS

Claudio Moreno

Ha recibido procedentes de las mejores fábricas del extranjero, sombreros última novedad, de color, para la primavera, teniendo hechos grandes pedidos de sombreros de verano, para caballeros y para niños.

En este acreditado establecimiento encontrarán sus numerosos clientes, sombreros de copa, de la última forma, de teja para señores sacerdotes; blancos, de campo y gorras de todas clases.—JUAN BRAVO 11.

ALMACEN DE CAMAS

DE

ADRIAN RAMIREZ

Este acreditado establecimiento, cuenta con un variado y elegante surtido en camas de todas clases á precios reducidos.

Las novias, especialmente, deben visitar este almacén, establecido desde hace muchos años en la Plaza Mayor, núm. 42, donde pueden elegir toda clase de camas.

Objetos de ferretería con arreglo á los últimos adelantos modernos.

PLAZA MAYOR 2.

Para verano

En el acreditado establecimiento de calzado de don Pedro Aragonés, se ha recibido un variado surtido en botas de color para señora y caballero, y de gamuza y lona para verano.

Los precios incomparables con que vende esta casa y la buena calidad de los géneros han hecho que goce de justa fama.

JUAN BRAVO, 58.

Chocolates

Muy eficazmente recomendamos á nuestros lectores que prueben los riquísimos chocolates que se elaboran en la conocida y acreditada casa de don Juan Margareto, Real del Carmen, 6.

La gente de buen gusto hace constantes pedidos á esta casa, del más rico de los chocolates que hoy se venden en Segovia y partes adyacentes.

A los que no les guste el chocolate le recomendamos el queso especial de Rabanedo.

No olvidarse—6, REAL DEL CARMEN, 6.

Una noticia.

Los que como nosotros, hemos visto los muestrarios de géneros de última novedad, para trajes de primavera para caballero que tiene en los almacenes el conocido comerciante *don Cristino González* podemos asegurar que no los hay ni mejores ni de mejor gusto.

Recomendamos á nuestros lectores esta casa, y que no se haga ninguno ropa, hasta no haber visto lo que tiene *don Cristino González*, en su elegante comercio.

JUAN BRAVO, 10.

UNTURBE, FOTÓGRAFO

Años hace ya tiene el señor Unturbe demostrado que conoce á la perfección cuantos procedimientos modernos se usan hoy para la fotografía y que sabe utilizarlos con grande éxito en los preciosos retratos que se hacen en su acreditada galería.

Y así debe conocerlo y apreciarlo el público puesto que cada día es más numerosa y escogida su clientela.

REAL DEL CARMEN, 1

Fermin Bausa

En los establecimientos de confitería de este acreditado industrial, pueden encontrarse todos los días, variado surtido de pasteles y yemas recién hechos.

También se encarga de ramilletes para regalo y bandejas adornadas.

Plaza Mayor y San Francisco, núm. 2.

Una consulta

¿En qué consiste la belleza?
 Esta pregunta nos han hecho por carta muchas suscriptoras.

Pues bien; nosotros deseosos de complacerlas las diremos, que la belleza en la mujer está en los ojos y en la boca, especialmente en esta. Una señorita con los dientes amarillos y desiguales ó mellada, no puede tener ningún atractivo. Del abandono de la dentadura se producen con frecuencia los dolores de muelas y la fetidez de aliento.

Recomendamos á nuestras lectoras al renombrado dentista don Gabriel M. Sanz, quien las pondrá la boca limpia y arreglada por poco dinero.

PLAZA DEL CORPUS, 13, PRAL,